

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

MUY IMPORTANTE

Se ha recibido en la casa **Amengual y Muntaner** una importante remesa de papel impermeable apergaminado y duro, de color blanco mate, el único hasta ahora conocido que resiste á la acción de la humedad y que por lo mismo no se adhiere á la materia que contiene.

Esta inapreciable cualidad le da un exquisito valor para los usos de la industria y especialmente en todos aquellos ramos en que intervienen artículos alimenticios crasos ó azucarados: por esta razón es enteramente á propósito para el embalaje de higos, pasas, confituras, almíbares, chocolates, guayabas y frutas de todas clases.

En las poblaciones industriales de mayor ilustración, tales como Londres, Madrid, Barcelona, París, etc., ha sido adoptado por los principales y más acreditados fabricantes, pues no ha sido posible dejar de aprovechar las eminentes ventajas que tiene, atendiendo al progreso que introduce en la manera de presentar al público las manufacturas indicadas.

Además de las ventajas expresadas tiene este papel la de reunir mayor baratura de precios que los otros papeles de embalar.

Véndese: el papel cortado para 1.000 cajones de higos, 17'50 pasetas. Resma de 500 pliegos para confituras y chocolates, 3 pasetas resma.

Puntos de venta: Cadena, 2—Conquistador, 30. Sucursal en Inca-Rectoría, 12.

REPARTIDORES

Se necesitan algunos en la Administración de este periódico.

Carta de Madrid

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

En los círculos políticos no muy animados todavía se discurre con criterio contradictorio acerca de las últimas declaraciones del Sr. Sagasta.

La opinión es unánime, así entre amigos como entre los adversarios del jefe del partido fusionista: éste pide el poder ofreciendo la conversión á interior de la deuda exterior y saldar el presupuesto con un *superrabito* de cien millones de pesetas. Es de cir, dos ideales perseguidos siempre como la reconquista del Peñón de Gibraltar y la unión ibérica. Si lo que promete el señor Sagasta lo puede realizar y así lo demuestra dándosele el poder sin perder un momento.

Hoy se celebrará Consejo de Ministros y según todos los indicios éste promete ser laborioso. Pidal y Romero se encuentran en Madrid. Ambos separadamente han conferenciado con el Ministro de la Gobernación y según parecer de los conspicuos es muy probable que en la reunión de esta tarde se planteen los términos de una crisis para ser resuelta á plazo fijo.

Nada se sabe en concreto y todo son inducciones; esperamos por lo tanto el resultado.

A. PALMA ESCOBAR

19 de Septiembre de 1892

Alrededor del Mundo

SUMARIO.—Los hombres se afeminan.—Modas nuevas.—Volvemos á los encajes.—In illo tempore.—La fisiología y el traje.—El caso del emperador Guillermo.—Sus 1.000 trajes y demás ajuar.—Les tocó á los perros.—Por qué menean éstos la cola.—El rabo bandera de señales.—Conclusiones ingeniosas.

A medida que las mujeres masculinizan sus modas, las ropas de los hombres se afeminan cada vez más y con una rapidez que ya produce alarma.

Este verano, en las playas inglesas han hecho furor las fajas de seda de los colores más tiernos, heliotropo, rosa pálido, verde mar sumamente tenue, musgo claro, hoja seca, etc. Y con las fajas tenían que hacer juego en color la ancha cinta del

sombrero de paja, la vistosa corbata de grandes dimensiones, la piedra preciosa engarzada en el alfiler y hasta las franjas del finísimo pañuelo de bolsillo.

Hace pocos años ¿qué hombre se hubiese atrevido á ponerse tales colorines sin que se rieran de él?

Al mismo tiempo en Francia se ha iniciado la tendencia á resucitar los encajes que en el siglo pasado adornaban los frentes de las camisas, y hasta no ha faltado gomoso que inicie la idea de llevar en los puños también sus encajes correspondientes: más difícil parece esto, pero á todo puede llegarse andando el tiempo. Mientras tanto, á las pecheras bordadas siguen ya en París las chorreras, y empiezan éstas á alternar con las puntillas. Y en los fracs, las solapas comienzan á ser de terciopelo.

Lo que se tacha como coquetería y vanidad femenina en las mujeres, recibe en los hombres el benévolo nombre de «sentimiento artístico.»

Después de todo, ¿qué mal hay en que los varones se empergilen y se pongan guapos con sedas de colores tiernos y con encajes y bordados? De sedas, terciopelos y bordados vestían los hombres durante los siglos en que más se guerreó en Europa y con mayor fuerza y valentía.

Hasta los fisiólogos están conformes con que los hombres alegren su vestir. Porque se ha observado que el traje de americana, de tonos animados, principalmente en verano, hace al individuo expansivo y natural; el frac, la levita y los trajes negros parecen reflejar lo sombrío y solemne de su color sobre la persona que los lleva y hace á ésta más resevada y tiesa. Y hé aquí cómo el traje influye en el carácter del individuo.

Ignoro si deben ser atribuídas á esta teoría las diferencias de humor y la variedad estupenda de aptitudes del emperador Guillermo.

Porque es el caso que el soberano alemán no sólo posee sino que tiene en uso la bicoca de mil trajes entre uniformes militares, navales, de corte y civiles, trajes de calle y sociedad, de caza, de pesca, de sports, de patinar, de trineo, de baño y hasta polares. Con tal variedad se queda tamaño hasta el mismísimo príncipe de Gales, no obstante sus 365 pares de pantalones, un par para cada día del año.

El emperador Guillermo no limita su lujo indumentario á los trajes.

Además de éstos, posee doce docenas de cada una de las prendas que componen la ropa blanca é interior. Amén de cincuenta docenas de calcetines y de pañuelos, de seda todos ellos y bordados con las armas imperiales y el monograma del soberano.

El inventor de la teoría de que los niños de pecho deben á sus antecesores los monos su fuerza realmente extraordinaria para cogerse á los objetos y quedarse colgados de ellos, continúa sus investigaciones sobre los rastros de la vida en la selva que aún pueden observarse en las razas civilizadas ó domesticadas de la actualidad.

Ahora le ha tocado el turno á los perros, y el doctor Robinson publica en el último número de la *Contemporary Review* un artículo, más ingenioso que estrictamente científico, explicando por qué menean la cola.

El rabo de los perros es, según Robinson, ni más ni menos que una bandera de señales, dotada por la naturaleza con todos los requisitos necesarios para tal instrumento; por eso se observará que la mayoría de ellos, sobre todo si son de caza ó manchados, tienen la punta del rabo blanca, con objeto de hacerla más visible llegado el momento de servirse de ella como señal.

Los perros han gustado siempre de sociedad, y aún en el estado salvaje solían cazar en cuadrilla. En las altas praderas donde por aquel entonces se aventuraban, la yerba los cubría por completo, y lo único que cada perro veía de su compañero era la punta del rabo, muy erguido en alto, para ese objeto. Cuando uno de ellos venteara algo que fuera pieza, empezaba á menear la cola pausadamente al principio, con rapidez más febril á medida que se acentuaba el rastro. Era la señal que ob-

servaban y que imitaban los demás de la cuadrilla, al mismo tiempo que seguían al primer rabo. Únicamente cuando la pieza estaba ya á la vista ó al alcance, daban el latido para avisar á los perros de todos los contornos y al mismo tiempo llenar de pavor la res perseguida.

El momento de mayor excitación y alegría en la vida del perro es aquel en que se pone sobre el rastro de una pieza, aquel en que antiguamente agitaba furiosamente la cola como señal á sus compañeros. Poco á poco, efecto de la asociación de sensaciones, se ha acostumbrado la raza canina á menear el rabo cada vez que sienten alegría ó placer y así ha llegado al hábito actual.

Con que ya sabe el lector por qué menean el rabo los perros.

WANDERER

Una «interview» con el Barón A. de Rothschild

Mr. Julio Huret, redactor del *Figaro*, ha celebrado una conferencia con el barón de Rothschild interrogándole sobre la cuestión social.

Mr. Alfonso Rothschild se ha prestado gustoso á emitir sus opiniones particulares acerca de asunto tan importante; y aun cuando, al transmitir las á su interlocutor, nada nuevo haya dicho, creemos curioso dar á conocer en extracto lo que opina sobre la cuestión social ese potentado, uno de los más poderosos reyes del dinero.

«No hay crisis financiera en estos momentos—ha dicho Mr. Rothschild—así lo creo. Ha habido, sí crisis momentáneas producidas por desgraciadas quiebras, como la de los Baring de Londres, por ejemplo; pero la situación general de los mercados de Londres no ha cambiado y no es mala. Tampoco creo que tenga gravedad el movimiento obrero; seguro estoy, hablo en general, de que los obreros están contentos con su suerte, que no se quejan, y que no se ocupan ni poco ni mucho en lo que se ha dado en llamar socialismo.

Hay, ciertamente, instigadores que procuran por todos los medios hacer el mayor ruido posible alrededor de sus personas; pero esas gentes no tienen ninguna fuerza ni influencia entre los obreros honrados, razonables y trabajadores. Conviene hacer una distinción entre los buenos y los malos obreros.

Es absolutamente falso que los obreros buenos pidan el jornal de ocho horas: los que lo piden son los perezosos y los incapaces. Los otros, los padres de familia, serios y ordenados, no aceptan que se les impida trabajar las horas que crean necesarias para cubrir sus necesidades y las de sus hijos. Pero, en fin, admitamos que se obligue á todos á no trabajar más que ocho horas al día. ¿Sabe usted lo que hará la mayoría? Irá más que ahora á la taberna, y esto será todo. ¿Qué quiere usted que hagan?»

Sobre los peligros que pudieran sobrevenir del estancamiento del capital en manos de la alta banca, ha dicho Mr. Rothschild:

«En primer lugar, nunca he comprendido lo que se entendía por alta banca. ¿La alta banca! Hay personas más ricas unas que otras. Los que son más ricos hoy, serán más pobres mañana. Todo el mundo, absolutamente todo el mundo, está expuesto á estos cambios, y nadie puede vanagloriarse de poder escapar á ellos. Además, las aglomeraciones de capitales son dinero que circula, que se mueve, que fructifica, que es la fortuna de los pueblos. Circula con el mismo riesgo para todos; es el dinero que confiadamente se presta para empresas que se creen buenas y que no siempre lo son. Pero esto acontece lo mismo á los grandes que á los pequeños. Si al capital lo amenazáis y lo espantáis desparecerá. Y se perderá todo.

«Todo se perderá, sí! Yo siempre he comparado el capital al agua. Si pretendéis encerrarla en vuestras manos, se escapa entre los dedos. Si, por el contrario, la queréis dirigir convenientemente, abrid un canal, que ella irá por donde queráis, dócilmente y sin esfuerzo. El capital es lo mismo. Si lo violentáis, se esconderá ó huirá. Y entonces acabará la prosperidad del país. ¡El capital es el trabajo!

A esto le objetó Mr. Huret que los socialistas añadían: «El trabajo... de los demás».

«¿Cómo!—replicó Mr. Rothschild.—Salvo las excepciones desgraciadas y los accidentes inevitables, cada uno en general tiene la parte de capital que merecen su inteligencia, su energía y su trabajo. Es, sin embargo, cierto que algunas veces intervienen la casualidad y la fortuna en la suerte de los individuos. Si; hombres indignos son favorecidos por la fortuna, y otros con merecimientos son injustamente puestos á prueba; pero la ley es igual para todos y es la misma en todos los grados de la escala social. La única ley general, la única justa, es la ley del trabajo para todos.»

Preguntado sobre si consideraba equitativo que millares de hombres trabajaran para enriquecer á uno solo, contestó:

«Si no es equitativo, si los obreros no se consideran pagados lo bastante, ¿no tienen la huelga? Los obreros poseen el derecho de la huelga, que es legal y que nadie piensa en retirarles. Que se sirvan de él, como lo hacen. Pero ¿no es natural que aquel que lleva la fuerza primera, indispensable, el capital, y al mismo tiempo su inteligencia, sus facultades de organización ó de invento, su saber y todas las fuerzas de su cerebro, sea mejor recompensado y tenga más goces, en suma, que el trabajo grosero y brutal, que no aporta á la obra sino el concurso ininteligente de los brazos? ¿No es acaso un socialista, Saint Simón, quien ha dicho: «A cada uno según su capacidad; á cada uno según sus obras?» Yo soy absolutamente de esta opinión. Este principio es de un buen sentido, aplicable á todo, y en un país de libertad se practica todos los días.»

Mr. de Rothschild cree que siempre habrá pobres y ricos, como habrá siempre sanos y enfermos.

De la guerra al capital y del antisemitismo opina lo siguiente el banquero israelita:

«La guerra al capital es estúpida y funesta: el antisemitismo es estúpido y odioso. Es la misma raza de espíritus quien hace esta doble guerra. Si, por desgracia, tales insanias tomaran consistencia, serían la ruina definitiva de un país. Si se permite atacar al capital por un lado ó por otro, las clases todas de los que poseen sucumbirán. Esto es como las mallas de una red: si se rompe una, se desteje la red.

No creo de ninguna manera que el peligro pueda venir de los obreros; de los Gobiernos ya es otra cosa. Si el Gobierno interviene en los conflictos entre trabajadores y patronos, si las Cámaras votan leyes como la ley Boivie-Lapierre, dentro de diez años no habrá en Francia comercio é industria posibles. Espero que no llegaremos á este extremo; pero consigno que es de aquí de donde vendrá, en todo caso, el verdadero peligro.»

Terminado aquí el interrogatorio sobre la cuestión social, entre el barón y el redactor del *Figaro* se entabló el siguiente diálogo:

—Su opinión sobre la felicidad, señor barón, interesa á muchas gentes. Se le cree el hombre más feliz de la tierra con sus millones...

—¡Mis millones! Sí, es verdad: el otro día me enseñaron un periódico que decía: «Mr. de Rothschild, que posee tres mil millones de fortuna...» ¡Qué locura!

—La cantidad importa poco. ¿Cree usted que en la riqueza está la felicidad?

—¡Ah, no! Sería demasiado bello. La felicidad es otra cosa.

—En nuestros tiempos, el poder de los millones es enorme y debe proporcionar goces infinitos.

—Ciertamente que, si la fortuna no tuviera algunas ventajas, nadie se daría tantos malos ratos para adquirirla; pero la felicidad verdadera es el trabajo.

—Sin embargo, muchos hombres hay que gozan de las ventajas de la fortuna sin haber trabajado para adquirirla. Los ataques que se dirigen contra las leyes de la herencia ¿no le parecen á usted bastante justos?

—¿Es usted casado?

—Todavía no.

—Pues bien: cuando lo sea y tenga hijos, no permitirá usted que se ataquen las leyes de la herencia.

El duelo Valladares-Gaertner

Por telégrafo

París 19 (9,45 noche)

Continúan comentándose en los altos círculos los incidentes que dieron ocasión al duelo entre el marqués de Valladares, secretario de la legación española en El Haya, y el barón de Gaertner von Gübenow, secretario de la alemana.

Sabido es que la causa del lance fué una observación impertinente hecha durante una partida de lawn tennis, y que el barón se negó á retirarse.

Aun cuando los padrinos reconocieron que el marqués de Valladares era el ofendido, se negaron á aceptar la espada como arma de combate, según propuso el marqués.

Los alemanes pretextaron que la espada no es considerada en su país como arma de combate, y entonces eligieron la pistola para el duelo.

Mas como el motivo de éste era insignificante, para disminuir las probabilidades de una desgracia colocaron á los antagonistas á ventiocho pasos de distancia, es decir, á unos veintinueve metros.

La fatalidad hizo que el Sr. Valladares fuese herido en una cadera por la bala del contrario, al rebotar ésta, pues el barón disparó hacia tierra.

En un principio se creyó que la herida sería grave, más fué extraído con facilidad el proyectil, y los médicos declararon muy luego que no corría riesgo la vida del diplomático español. Este se encuentra convaliente ya.

Uno de los incidentes del lance ha sido la detención de los duelistas y sus padrinos.

Varios guardias rurales andaban dando caza á unos merodeadores por las inmediaciones del sitio elegido por campo de honor.

Al oír los disparos se dirigieron precipitadamente al lugar del combate, y en vez de dar con los cazadores furtivos que aquellos perseguían, sorprendieron á los duelistas.

Condujeron á estos y los padrinos ante el burgo maestro de la ciudad, y este funcionario incoó inmediatamente un proceso contra los combatientes, que fueron reducidos á prisión, y dejó en libertad á los padrinos, que, según el Código holandés, no incurrían en responsabilidad de ningún género.

Como los procesados son diplomáticos y acreditaron muy luego su cualidad de tales, el burgo maestro tuvo que ponerlos en libertad y echar al cesto de los papeles inútiles todos los testimonios y actos redactados para el proceso.

NOTICIAS

Del Extranjero

Se dice que el archiduque Eugenio, hermano menor de S. M. la reina Regente de España, será nombrado sucesor del difunto cardenal príncipe Furstenberg, arzobispo de Olmutz, en Bohemia (dominio austriaco).

El archiduque nació en 1863 y es en la actualidad coronel de un regimiento de húsares.

A pesar de su carrera militar ha estudiado teología, en cuya facultad es doctor, pero todavía no ha sido ordenado, aunque esto no sería obstáculo á su elección para la sede vacante, si así lo desea el emperador. El cabildo de Olmutz tiene el privilegio de elegir arzobispo, pero sujetándose el electo á la sanción del emperador y del Papa. La elección tendrá lugar el 8 del próximo Noviembre.

Dicha sede ha sido ya regida una vez por un archiduque, el cardenal archiduque Rodolfo, hijo del emperador Leopoldo II y María Luisa, infanta de España. También Rodolfo había sido oficial de húsares y tenía 31 años cuando fué nombrado príncipe de la Iglesia. Nació en 1831 y el mundo musical le recuerda todavía como discípulo, amigo y protector de Beethoven.

Para que nuestros lectores se formen una idea de la riqueza é importancia del arzobispado de Olmutz, á que siempre va vinculado el capelo, bastará mencionar que envía anualmente al Vaticano 200.000 pesetas de sus sobrantes, como dinero de San Pedro.

El ministro de Francia, Mr. Aubigny, ha marchado con una misión extraordinaria á Fez, residencia del Sultán.

El gran jerife de Wazan se encuentra gravemente enfermo.

Telegrafian á *El Imparcial* que el gobernador del Estado de Nueva York, señor Flower, ha estado á punto de perecer.

Recibió por el correo una caja que con-

tenía una máquina infernal completamente cargada, y extrínandola la forma del paquete se lo entregó á un comisario, y fué abierta aquélla en las oficinas de policía, sin que ocurriera desgracia alguna.

Según ha manifestado un periódico inglés, la Patti ha hecho testamento.

A este propósito se pregunta el colega británico: «¿A quién tocará el famoso abanico autógrafa que la diva posee?»

El tal abanico, único en el mundo, es de finísima seda, sobre la cual han escrito algo todos los soberanos de Europa.

El Czar: *Nada hay que calme el espíritu como nuestro canto.*

Guillermo I: *Al incomparable ruiseñor de todos los tiempos.*

La Reina Regente María Cristina: *A una española, una reina orgullosa de contarla entre sus súbditos.*

La reina Victoria: *Lear dice la verdad cuando dice: Una voz dulce es un don precioso para una mujer; sois, Adelina, la más rica de las mujeres.*

La reina de Bélgica ha escrito de su propio puño en el soberbio abanico los primeros compases del *Bacio*.

El Emperador y la Emperatriz de Austria se han limitado á poner sus firmas.

También se leen allí las siguientes líneas: *Estrecho la mano á la reina del canto.* Firmado, Thiers, presidente de la República francesa.

Los ejércitos de mar y tierra han costado al Imperio alemán, durante los últimos veinte años, la friolera de 11.597.000.000 de marcos.

Esta cantidad se descompone de la manera siguiente: ejército, 7.178.000.000; marina, 601.000.000; pensiones, 1.097.000.000; y gastos extraordinarios, 2.721.000.000.

La deuda del Imperio, que era en 1877 de 16.300.000 marcos, ha ido aumentando progresivamente todos los años, hasta llegar en 1892 á 1.684.000.000.

Estos aumentos progresivos es imposible que puedan continuar por mucho tiempo; pero ¿cuándo acabarán? Francia sigue las huellas de su irreconciliable enemigo, y los demás Estados de Europa se ven forzados también á aumentar sus gastos y sus ejércitos.

Si realmente fuera verdad que desde 1872 Francia y Alemania sostienen una terrible guerra á *coups de billets de banque*, como parecen demostrarlo las anteriores cifras, el fin de esta guerra sería la ruina completa de ambos pueblos. Vencedor y vencido quedarían como los pleiteantes del cuento, uno en camisa, y el otro desnudo del todo.

El diputado socialista inglés Cuninghame Graham, cuya esposa hizo ya una campaña de propaganda por varias provincias españolas, ha salido de Londres con dirección á la Península.

El señor Cuninghame Graham se propone predicar sus teorías en España, y después en Marruecos.

Reconociendo la República norteamericana los grandes estragos producidos entre la juventud por el pernicioso hábito de fumar, promulgó á principios de Marzo del año próximo pasado el decreto siguiente:

«Se prohíbe fumar en calles, plazas y todo paraje público á los niños menores de diez y seis años de edad.

Toda contravención de esta ley será multada en una cantidad que no exceda de 50 pesetas ni baje de 10.»

Esta nueva ley norteamericana es copia idéntica de la que hace muchos años rige en Alemania.

Los yankees han comprendido su inmensa utilidad para la juventud y la han copiado.

La verdad es que dá grima ver por esas calles de Dios á unos cuantos mozalbetes con el cigarro en la boca, faltando á toda clase de conveniencias.

Se han recibido telegramas de Buenos Aires comunicando una noticia extraña.

El vapor transatlántico *América*, con gran número de pasajeros, ha llega á aquel puerto con bandera de muertes epidémicas á bordo, declarando á las autoridades sanitarias que durante la travesía habían ocurrido á bordo 24 defunciones del cólera.

Lo extraño es que el *América* no proceda de ningún puerto tenido por infestado, sino de Génova.

En Buenos Aires la alarma producida por la noticia ha sido considerable, pero el buque ha sido rigurosamente aislado.

El Emperador Guillermo ha participado al Príncipe de Bismarck el nacimiento de su nueva hija. Este acto de cortesía ha originado el rumor de que dicho político será en breve llamado nuevamente al poder.

Leemos en *El Imparcial*:

«En los momentos en que todos los gobiernos de Europa tienen la atención puesta en la elección del «Papa negro», como suele llamarse al jefe de la Compañía de Jesús; interesados todos ellos en la vida de este formidable organismo, la elección del vicario general de los dominicos ha quedado un tanto oscurecida; mereciendo, sin embargo, tenerse en mayor cuenta, aunque no sea más que por el carácter del elegido, muy distinto, por no decir opuesto, al de sus predecesores.

El padre Libercier, que es el nuevo vicario, como hombre, es un santo varón; y como fraile, un liberal.

De carácter jovial; tan sano de cuerpo como de espíritu; creyente y austero, pero ocultando su rigidez personal bajo la más benévola indulgencia hacia los defectos de los demás.

Ha recorrido casi toda América; posee nuestro idioma á fondo; le gustan las ideas y los hombres modernos, así como las casas nuevas.

Uno de sus mayores méritos ha sido vivir una docena de años como prior en el pueblecillo de Arcachón, representando el papel de un señor absoluto y no haberse creado ni un enemigo.»

Telegramas de Victoria (Australia), publicados por los periódicos ingleses, dan cuenta de haber llegado allí, á bordo de un vapor japonés, un polaco llamado Hagyezi, el cual era un prófugo de Siberia.

Estaba allí condenado á trabajos forzados perpetuos, á pesar de que, según asegura, era inocente.

Consiguió, al cabo de mil esfuerzos, burlar la vigilancia de sus guardianes y escapó á través de aquellas heladas llanuras, sufriendo horribles privaciones. Mil veces estuvo á punto de morir en las estepas y otras tantas en peligro de ser cogido de nuevo por la policía rusa.

Por fin, muerto de hambre y de sed, desnudo y medio imbécil, logró entrar en los confines japoneses, en donde se considera salvado.

Según noticias de Lisboa, confirmase que en la línea de Torres Novas de Alcanena ha ocurrido un accidente, resultando seis muertos y once heridos de gravedad.

Marchaba un tren de servicio por dicha línea, que está en construcción, cuando, al descender una rampa con velocidad de 100 kilómetros por hora, se partió un eje de la máquina, quedando fuera de la vía.

Entonces los vagones saltaron unos encima de otros con la velocidad adquirida, quedando debajo de los coches destrozados, que conducían tierra, 16 obreros de los que trabajaban en la vía, y que iban en el tren.

Muchos funcionarios del Gobierno y de la Compañía de los ferrocarriles acudieron al lugar de la catástrofe.

Noticias recibidas del Japón dan cuenta de un terrible huracán sentido en el distrito de Tokuschina, que ha causado la muerte de 300 personas.

Se hallan inundadas 20.000 hectáreas, y el número de casas destruidas asciende á algunos millones.

Los empresarios de los teatros de París se han declarado vencidos: en junta general últimamente celebrada han acordado anular el pacto que votaron en Mayo último comprometiéndose á no dar ningún billete de favor ni permitir la entrada en los ensayos, bajo la multa de 50.000 francos.

Este acuerdo no significa, como pudiera creerse, haber reconocido las quejas de la prensa y atendido los clamores del público *amateur* de medianos haberes. Los empresarios de los teatros de París han restablecido los billetes de favor porque, con la prohibición que voluntariamente se habían impuesto, les era imposible *adornar el salón* en noches de escasa entrada, que es lo primero á que debe atender todo empresario inteligente. Un palco regalado con acierto tiene, en muchos casos, más fuerza que el más rimbombante reclamo; por lo menos en París.

Todos los países han aceptado como fecha del descubrimiento de América el día 12 de Octubre, excepto los Estados Unidos, pues fija aquel suceso memorable en el día 21 del mismo mes.

El Congreso de la República Argentina ha aprobado el tratado de reciprocidad comercial negociado con Francia sobre la base de la nación más favorecida.

A la edad de ciento diez años ha muerto en Scutari de Asia Mehemet Namyk Pachá, el decano de los generales otomanos. Había sido embajador en San Petersburgo y encargado de misiones diplomáticas durante las diferentes guerras que en este siglo han sostenido Rusia y Turquía.

Mehemet Namyk Pachá era uno de los

más fervientes y entusiastas partidarios de la alianza ruso turca.

Ha muerto teniendo, como d'Estrées, el consuelo de ser asistido en sus últimos momentos por su hijo, también general del ejército turco.

El buque cisne que, según varios ingleses, hacía construir la Reina Victoria para regalo de boda á la Princesa María de Edimburgo, ha resultado un buque *canard*. S. M. B., por no salirse de su costumbre, regalará á su augusta nieta una pieza de plata labrada, dos chales de Indias, una colección de encajes, libros y varios retratos suyos y del difunto Príncipe consorte.

El Papa León XIII ha regalado á la Duquesa viuda de Montpensier, durante su estancia en Roma, un magnífico camafeo rodeado de pedrería y un autógrafa.

El sábado fué fusado en Trujillo (Honduras) el general Nuille, jefe de la insurrección que estalló en aquella República durante el mes de Junio último.

Le Journal des Débats ha publicado un extenso artículo, en que examina la situación política de España.

Tomando por base de sus juicios el resultado de las últimas elecciones de diputados provinciales, afirma que la nota característica de la lucha ha sido la indiferencia de los electores y añade que la inercia de éstos no ha de servir de estímulo para que sea establecido el sufragio universal allí donde no está planteado.

El derecho de sufragio continúa siendo en España, al decir del *Journal des Débats*, un instrumento que maneja el gobierno á su gusto, de manera que no debe esperarse de aquél ninguna indicación acerca de la dirección que los políticos deben seguir.

Continuará la inercia de los electores, en tanto que no cambian las costumbres del país, en tanto que siga funcionando la presión oficial con el mismo descaro con que ha funcionado hasta ahora y en tanto que el interés particular sea antepuesto al interés general, es decir, durante mucho tiempo según todas las apariencias.

Ninguna enseñanza envuelve, por lo tanto, el resultado de la consulta hecha al cuerpo electoral el día 11.

Tal situación impone al Sr. Cánovas responsabilidades y deberes tanto más graves, en sentir del diario citado, al dirigir la política española, cuanto que no podrá escudarse con las manifestaciones de la opinión pública.

Procederá con prudencia, por lo mismo, si medita el discurso del Sr. Sagasta, que ha hablado en Oviedo como un verdadero hombre de gobierno. El Sr. Cánovas hará muy bien y saldrá ganancioso si no olvida las advertencias de su adversario en interés del país y del mismo partido conservador.

En los arsenales de la casa de Armstrong, en Tyne, se está construyendo un vapor que se denominará *Progrés*, encargado por la compañía del Canal de Suez.

Este barco tiene por único objeto ponerse al servicio de los vapores cargados de petróleo, cuya travesía por el canal estaba prohibida; está dotado de una máquina de gran fuerza; pudiendo, por lo tanto, remolcar á cualquiera de dichos buques que sufra averías dentro del canal, y en caso de que las circunstancias lo exijan, como va provisto de bombas centrifugas y de tanque en sus bodegas, en poco tiempo podrá trasladar á su bordo 500 toneladas de petróleo.

Por último, y en previsión de que el aceite conducido por los vapores tanques pudiera derramarse, estendiéndose sobre las aguas del canal, *Progrés* lleva á bordo unos flotadores de un sistema especial, que aprovechando la tranquilidad de las aguas, aislaría el espacio superficial en que se extendiera el petróleo, pudiendo recogerlo á su bordo para evitar un incendio.

Cree la compañía que el buque en cuestión resuelve las objeciones que se han hecho al paso de los vapores tanques de petróleo por aquella vía comercial.

Ha causado gran sensación en Niza el trágico fin de una joven *yankee*, miss Jane Armstrong, que después de perder toda su fortuna en el Casino de Mónaco, puso fin á su vida.

La infortunada joven llegó de Nueva-York, á principios de Agosto, instalándose en una *villa* que alquiló en la aldea de Ventimiglia. Al principio hizo algunas visitas al Casino, al parecer por pura curiosidad, pues se abstuvo de tomar parte en el juego hasta que hace quince días, cedió á la tentación de probar fortuna, y ésta se le mostró tan propicia que en una sola sesión ganó cien mil francos.

El número 24, que era al que hacía sus apuestas miss Armstrong, salió seis veces seguidas en este día.

Entusiasmada con tan brillante éxito, continuó en los días siguientes frecuentando las mesas de juego y haciendo puestas de consideración; pero la suerte que el primer día la había favorecido con tanta insistencia, la volvió la espalda.

Cuatro días después de haber ganado los cien mil francos había perdido, no sólo esta suma, sino doscientos mil duros más, que constituían la mayor parte de su fortuna.

Cambió otra vez la suerte, y manteniéndose siempre fiel al número 24, recobró todo lo que había perdido, teniendo entonces el buen acuerdo de retirarse, asegurando que no volvería a jugar más.

Desgraciadamente faltó la resolución bastante para cumplir su promesa, y el lunes último, por la mañana, vióla de nuevo apostando á su número favorito grandes sumas. Miss Armstrong permaneció en la sala de juego hasta perder el último dólar. Cuando se retiró á primera hora de la noche, había dejado en el Casino la enorme suma de 250 000 duros, más unos 100.000 francos que constituían su ganancia el día que había tomado la revancha.

Al día siguiente la encontraron muerta, con el corazón atravesado de un balazo, en su habitación de Ventimiglia. A su lado estaba el revólver que le había servido para poner fin á su vida.

La desdichada jugadora, que era muy guapa, no tenía más que veintiseis años.

De Madrid

El inspirado poeta don Gaspar Nuñez de Arce, presidente de la sociedad de escritores y artistas, ha dirigido una atenta comunicación á los jefes de los regimientos y batallones, con objeto de que nombre cada uno de ellos un delegado especial de entre la oficialidad, que concurre en representación del cuerpo, al Congreso literario Hispano-Americano que ha de celebrarse en la corte con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América.

Dícese que S. M. la Reina Regente ha manifestado deseos de que las poblaciones andaluzas no le tributen obsequios, para evitar gastos á las mismas.

El señor Cánovas está redactando el decreto declarando fiesta nacional el 12 de Octubre, aniversario del descubrimiento de la América.

Dicen de Madrid, que del expediente instruido á consecuencia de la denuncia presentada contra un carabinero, por M. Pullien Viand (Pierre Loti) comandante del cañonero francés *Savelot*, resulta que la culpa del incidente origin de la denuncia, corresponde por completo al distinguido literato quien en la presente ocasión ha desmentido, según dicen, la fama de corrección y buena educación que disfrutaban sus compañeros y muy especialmente los marinos.

Muy en breve se convocará á oposiciones de veinte plazas de médicos segundos del cuerpo de Sanidad militar, con objeto de cubrir vacantes.

Los ejercicios deberán comenzar el 2 de Enero próximo, con arreglo al programa aprobado por real orden de 15 de Noviembre de 1888 y las modificaciones al mismo establecidas por real orden de 2 de Agosto último.

Copiamos de *El Imparcial*:
«Hace algunos días nos ocupamos en la difícil situación en que han quedado los administradores que fueron de las extinguidas subalternas, y á los cuales, aun cuando hayan liquidado sus cuentas, no se les devuelve la fianza.

El señor ministro de Hacienda, que es hombre de recta conciencia, debe considerar el estado de muchos padres de familia que han quedado sin destino, y que con los fondos de esas fianzas podrían buscar alguna otra cosa á atender con ello á sus obligaciones mientras las encuentran.

Por equidad siquiera debiera de tomarse una resolución.»

Son del mismo colega las siguientes líneas:

«*Le Figaro* de París confirma las noticias telegráficas por nuestro corresponsal sobre la presentación del cólera en Toulouse.

He aquí los pormenores que dá:
«Tolosa 14 Septiembre—Cuatro casos de diarrea coleriforme, de los cuales uno ha sido mortal, se han registrado en el barrio de la Juncasse. Los cuatro se han declarado al mismo tiempo y en la misma familia, lo que hizo creer al principio que se trataba de un envenenamiento.

»Mr. Bertran Veciat, de cincuenta y cinco años, ha muerto la noche anterior. Su hermano, de cincuenta, está gravemente enfermo. La mujer del primero y una hija de trece años, después de haber ocasiona-

do grandes inquietudes ya están fuera de cuidado.

»No hay otros casos en Tolosa, donde la salud es satisfactoria, pero se han tomado precauciones.»

No creemos que en esta materia sea *Le Figaro* considerado como autoridad sospechosa por la prensa ministerial.»

La cantidad que el comandante del *Isla de Luzón* tiene orden de ofrecer por el rescate de cada uno de los cautivos que apresaron en el *Icord* los moros del cabo Juby, es de 250 pesetas.

De la Capital

Aunque comprendemos la conveniencia de que ciertas medidas no se discutan ni hasta, por motivos de discreción, se hagan públicas; no por ello queremos pasar en silencio un error que hemos visto estos días esparcido y propagado.

La causa de que no saliese en la semana anterior parte de las tropas á reforzar la persecución del contrabando, no se debió, en nuestro sentir ni en el de quien piense con serenidad, á resistencia alguna por parte de la Comisión provincial.

Baste afirmar que ésta, ofreció con la mejor voluntad el plus de treinta y siete centimos á los soldados, cincuenta á los sargentos y varias prendas de vestuario por individuo; y además se prestó á aumentar los pluses de los capitanes y oficiales que en los años anteriores en que se prestó dicho servicio, fueron de cuarenta y treinta pesetas respectivamente, hasta setenta y cincuenta ofrecidas ahora.

Esto demuestra que la Comisión provincial, no tan sólo no ha obrado ahora con descuido ó negligencia alguna, sino que ha escudado la disposición y buen deseo de las Comisiones anteriores.

Y conste que al hacer esta mera relación de hechos para que el público juzgue, no nos proponemos censurar á nadie, ni mucho menos, como algún periódico, señalar artemente á la furia del populacho obscuro, responsabilidades imputadas con falta de justicia, de caridad y de conciencia.

Anoche se reunió la Junta municipal de Sanidad para tratar de la cuestión sanitaria, tomando diversos é importantes acuerdos, entre ellos, el de visitar hoy al Sr. Gobernador civil de esta provincia para interresarle eficazmente que dentro las prescripciones legales, se sirva adoptar cuantas medidas sean indispensables á impedir la invasión epidémica.

Por Real orden de 16 del actual ha sido aprobado por S. M. el contrato de arrendamiento de la casa número 6 de la plaza de Atarazanas para instalar el Gobierno Militar de Palma de Mallorca y sus dependencias.

Dicha casa consta de piso principal, entresuelo, bajos y cuartos situados en la parte derecha de la casa mencionada, siendo de cuatro años el plazo del alquiler y de 225 pesetas mensuales el precio.

El martes por la noche fondó frente á la farola del muelle el vapor mercante *Maria*, de la matrícula de Barcelona, conduciendo un cargamento de trigo.

Esta noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.ª—Marcha Alemana, Kroph.
- 2.ª—Fantasía de la ópera *Guglielmo Tell*, Milpáger.
- 3.ª—Sinfonía de la ópera *Poète et Paysan*, Souppé.
- 4.ª—Serenata Española, Valeri.
- 5.ª—Tango *Los Inútiles*, Nieto.

Algunos de nuestros colegas han publicado una carta circulada por el Delegado de Hacienda de esta provincia Sr. Rodríguez, en la cual expone ciertas consideraciones, explicando los móviles que le impulsaron á obrar del modo como lo hizo al llegar á Soler á bordo del *León de Oro*.

También nosotros hemos recibido esta carta y como quiera que su autor reclama su publicación en prueba de imparcialidad y buena fé, más bien que de consideración y respeto y pide rectifiquemos nuestro juicio y apreciaciones, hemos juzgado que si se nos ha dirigido habrá sido sencillamente para información; pues como nosotros no hemos emitido juicio alguno ni hecho apreciación de ninguna clase personal, relativa al hecho en cuestión, no llega el caso de rectificarlos y por lo tanto carece de interés la publicación que se solicita en las columnas de nuestro periódico.

Ayer ya casi anochecido fondó en nuestro puerto procedente de Cetta y Marsella el vapor *Belloer*.

Se ruega á las personas que hicieron do-

nativos á la Biblioteca del Ateneo, pasen á recogerlos en el entresuelo, número 29, calle de la Rosa.

Noticias del ejército:
Ha sido destinado de segundo jefe de la sección de caballería anexa al 14.º tercio de la guardia civil el capitán D. Mariano Zaforteza Orlandis.

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía, los comandantes de infantería don Francisco Florit Font, D. Enrique Carlos Gómez y D. Rafael Jaume Pol; los capitanes D. Damián Garau Contesti, D. Pablo Más Galabert, D. Joaquín Pastor Miralles, D. José Muntaner Iraola, D. José Más Mas, D. Bernardo Foch Cimaco, D. Juan Ripoll Marroig, D. José Roselló Aloy, don José Ameagual Vidal y D. Antonio Hidalgo Fluxá; y los segundos tenientes D. Pedro Nadal Montaner y D. Francisco López Pinto Sevilla.

Se ha concedido el retiro para Madrid al comandante de Infantería D. Manuel Scheidagel Serra confirmando el señalamiento provisional de 375 pesetas mensuales y 125 pesetas por bonificación del tercio.

Nos manifiesta en atenta carta que recibimos ayer de Ibiza, D. Ignacio Wallis, que su nombre no figuró en ninguna candidatura en las pasadas elecciones de diputados provinciales, y que por consiguiente no hubo caso de retirarla.

Damos en efecto la noticia de que se trata tomándola de afirmaciones recibidas en centros políticos, más toda vez que no resulta exacta, no vemos inconveniente en hacer constar lo que el Sr. Wallis desea.

Ayer á las diez de la mañana fondó frente á la Cuarentena el vapor *Lulio* procedente de Ibiza y Alicante, de donde trajo el correo y 31 pasajeros y además unas 40 cabezas de ganado lanar.

El cuerpo de vigilancia redujo ayer al buen camino á un muchacho levantisco que se había escapado del hogar doméstico, siendo entregado á sus padres después de darle una reprehensión severa.

Desde el 15 de los corrientes queda abierta la matrícula de primera y segunda enseñanza en el *Colegio Balear* que dirige D. José Roselló, Licenciado en Filosofía y Letras, empezando las clases el día 1.º del próximo Octubre.

En el Ayuntamiento

La cuestión sanitaria

La sesión extraordinaria cuya celebración solicitaron muchos señores Concejales, coincidió con la ordinaria citada en primera convocatoria.

La presidió el Alcalde Sr. Marqués de la Bastida, con asistencia de los señores Aguiló, Cuschieri, Palou, Sampol, Rullán, Pizá, Martínaz, Cortés, Gomila, Suau, Terrasa, Riera, Villalonga, Bosch, Lull, Ribas, Aleñir, Salas, Garcia, Ferrer, Binimelis y Sureda.

Se dió lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

Entrándose en el despacho ordinario se aprobaron algunos asuntos de interés particular.

El Sr. Alcalde, en vista de la escasez de aguas que para el abasto público se experimenta este año, á semejanza de lo hecho en otros anteriores se le autorizase para pedir la expropiación forzosa de las tantas de agua necesarias, tomándolas de los que las perciben para el riego y teniendo en cuenta que el gasto no suele exceder de 180 pesetas mensuales. Añadió que esperaba llegar á una avenencia con los interesados, sin necesidad de acudir al recurso de la expropiación, pero que sin embargo pedía que se le facultase para ello, si fuese preciso.

Por unanimidad accedió el Ayuntamiento, á la petición del Sr. Alcalde.

Entráronse en el asunto de la convocatoria extraordinaria, que fué en el uso de la palabra el mismo Sr. Alcalde, con objeto de enterar de aquella á los presentes y al mismo tiempo para dar las oportunas explicaciones sobre las medidas sanitarias adoptadas por la Corporación y por él llevadas á cumplimiento.

Empezó por decir que se ha hecho todo lo posible para sanear los focos infecciosos de la desembocadura del torrente de la Riera, lo cual ha ofrecido bastantes dificultades á causa de la poquísima diferencia de nivel que existe entre el nivel del cauce, en aquel punto, y el del mar; pero que á pesar de todo se ha ido ralleando para aminorar la pernicioso influencia del estancamiento de las aguas.

Dijo que á estas horas quedan cumplidos los acuerdos del Ayuntamiento en lo relativo á las célebres Jarcas de San Mossón y del Prat de San Jordi, de lo cual

no había ido dando cuenta en las anteriores sesiones, pues era asunto conocido por la relación de los periódicos y por la inspección de muchos concejales.

Manifestó que igualmente se habían llevado á término las visitas domiciliarias por los señores Tenientes de Alcalde en sus respectivos distritos, acompañados por los médicos municipales, dando las órdenes é indicaciones oportunas en todas aquellas casas donde no se observaban cumplidos los preceptos de la higiene. Igualmente se practicó una visita al Matadero público que dió por resultado la desinfección del mismo á fin de mantenerlo en buenas condiciones que no perjudiquen á la salubridad del vecindario.

Dió cuenta igualmente de que se había organizado ya una brigada sanitaria compuesta de 20 individuos inscritos para el caso preciso y suficiente para practicar la desinfección, junto con los que hasta ahora ha tenido el Ayuntamiento para combatir la difteria. Añadió que se había abierto una lista de médicos y personas facultativas que se ofreciesen para prestar sus servicios en caso de necesidad y que á esta hora solo habían acudido á inscribirse un farmacéutico y dos ministrantes.

Hizo saber también que se cumplían los preceptos reglamentarios en el Muladar y que se practicaban las fumigaciones y expurgos aconsejados por la Junta de Sanidad, por medio de empleados del Municipio, en la Cuarentena.

Y por último aseguró que quedaban montados los dos hospitales provisionales del Consulado y de Capuchinos, con doce camas el primero y con veinte el segundo, estando dispuestas hasta las luces por si fuese preciso acudir de noche á cualquier inesperado evento. Terminó diciendo que se complacía en dar explicación de todos estos extremos por si esto complacía á los Sres. Concejales, indicando además que se había dirigido en nombre de la corporación á todos los Sres. Diputados y Senadores por esta isla recomendándoles que verificasen cerca del Gobierno todas las gestiones oportunas para conseguir que puedan adoptarse todas las medidas que caben dentro de la vigente ley de Sanidad, extremándolas en una interpretación lata, dadas nuestras especiales condiciones topográficas y de aislamiento, de cuyos telegramas no había obtenido todavía contestación.

En el mismo instante en que hacía tales declaraciones, un portero entregó al Sr. Alcalde, un despacho acabado de recibir que después hecho público por el Marqués de la Bastida, resultó ser del Diputado á Cortes D. Antonio Maura, manifestando que había reiterado eficazmente la recomendación que se le hacía, al Sr. Ministro de la Gobernación.

El Sr. Martínez pidió la palabra para manifestar que había oído con sumo gusto las explicaciones del Sr. Alcalde lo mismo que el telegrama acabado de leer y que á su juicio era forzoso pensar en la manera de recabar fondos para hacer frente á las necesidades de una epidemia. Recordó á este objeto las bases que tiene acordadas la corporación para el levantamiento de un empréstito de 250 000 pesetas, por medio de pagarés de 10.000 garantidos con la firma de los primeros contribuyentes que quieran prestarlos. Se extrajo de que solo un farmacéutico y ningún médico hubiese acudido á inscribirse para el caso de una invasión y terminó exhortando á todos para obrar con patriotismo.

El Sr. Aguiló dijo que la clase médica no es la que mira con más indiferencia este asunto, antes bien es la que da el tono á la opinión y la que informa acuerdos tales como los adoptados últimamente por la Academia de Medicina.

Sostuvo que los médicos son hombres como los demás y ciudadanos pundoarosos que sabrán en caso de peligro arrojarse y cumplir con su deber.

El Sr. Binimelis se extendió en oportunas consideraciones de orden práctico, manifestando que no bastaba haberse abierto una lista de suscripción para los facultativos dispuestos á prestar servicio; sino que era preciso ofrecerles una remuneración adecuada y hasta espléndida, ya que en estos casos pierden su visita ordinaria de las personas enfermas, que abandonan la ciudad; y además corren el riesgo de dejar en la miseria á sus familias gracias á la facilidad de adquirir el contagio.

Los Sres. Aguiló y Villalonga, salieron del local por motivos de delicadeza al discutirse este punto.

El Sr. Martínaz rectificó manifestando que no había tenido la intención de mortificar á la clase médica sino de hacer constar un hecho.

El Sr. Pizá excusó la asistencia del Sindico Sr. Guasp, que está indispuesto y contra su gusto no pudo asistir á la sesión. Cumplido este deber hizo suya una proposición ya indicada por el Sr. Aguiló, cual

era que el Ayuntamiento en masa acudiese a visitar al Gobernador en súplica de que dadas las condiciones de estas islas el Gobierno apruebe con intervención de las Cortes, el proyecto de ley sanitaria especial; y al mismo tiempo a manifestarle que el Ayuntamiento está enteramente a su lado en cuantas medidas preventivas adopte, para lo cual se le excita.

El Sr. Binimelis pidió que aumentase todavía el rigor desplegado hasta ahora, acordándose con esta enmienda la proposición del Sr. Pizá.

El Sr. Sureda dijo que no le parecía propio que la Corporación visitase al Gobernador sin antes mandarle un recado de atención.

El Sr. Alcalde dijo que consideraba oportuno participarle el acuerdo por teléfono, pidiéndole hora que, casi seguramente se prestaría a recibir al Ayuntamiento en el acto, suplicando a los concejales que interin el conferenciaba, ellos nose moviesen.

Al poco rato volvió, con la contestación del Sr. Miranda de que tendría mucho gusto en verlos inmediatamente, y allí se dirigieron todos menos los Sres. Sureda y Riera.

El Alcalde entró al Gobernador del acuerdo tomado y en frases no menos alentadas le contestó el Sr. Miranda, para manifestarse dispuesto a hacer en esta cuestión todo lo humanamente posible, contando con el apoyo de todos, singularmente con los deseos de la opinión pública, tan vivamente expresados.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Comentarios

Madrid 21 a las 12:15 t.

Le Figaro de París considera indiferente para la situación política que preside el señor Cánovas del Castillo, al resultado de las últimas elecciones de Diputadas provinciales.

Dice además que lo ficticio del sistema electoral en España no permite que esto se considere como un voto de confianza del país.

Un nuevo impuesto

Madrid 21 a las 12:50 t.

Por indicaciones del Sr. Cánovas, el señor Cos Gayón ha propuesto al Ministro de Hacienda la conveniencia de modificar la ley del impuesto creado sobre las operaciones de Bolsa.

Esta resolución ha disgustado notablemente al Sr. Concha Castañeda.

El tratado de Comercio.—Noticias

Madrid 21 a las 1:30 t.

Reiran impresiones pesimistas sobre el tratado de comercio que concertamos con Francia.

Se prepara una extensa combinación de puestos de la magistratura.

Se ha aplazado por ahora la combinación de Gobernadores que se anunció.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 17 de Septiembre.

Ministerio de Marina.—Reales decretos, fecha 15 disponiendo que el subinspector de Sanidad de la Armada don Amalto Lorenz y Seco cese en el cargo de oficial segundo del Ministerio, y nombrando para este cargo al médico mayor don Enrique Nogué y Polo.

Otro, de igual fecha, concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al contralmirante don Diego Méndez Casariego y Arangua por el buen desempeño del mando del Apostadero y escuadra de la Habana durante dos años.

Hacienda.—Reales decretos, fecha 4, nombrando subdirector segundo de Contribuciones, con la categoría de jefe de Administración de tercera clase, a don Gabriel González y Gómez, que es interventor de la Ordenación de Pagos de la Presidencia y Ministerio de Estado, y para este cargo a don Antonio Estévez y Oltra, jefe de Negociado de primera clase de la Dirección general del Tesoro público.

Real orden, fecha 17 de Junio, disponiendo que la tarifa aplicable a los productos de Canarias, siempre que justifique que lo son, y cuando no gocen franquicia, es la segunda del Arancel vigente.

Fomento.—Reales decretos, fecha 14, admitiendo la dimisión que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado don Joaquín Escrivá de Román y Fernández de Córdoba, marqués de Aguilar, del cargo de director general de Agricultura, Industria y Comercio, y nombrando para este cargo a don José Figuerola y Torres, vizconde Irueste.

Otro, fecha 14, promoviendo al empleo de Inspector general de segunda clase del Cuerpo de Ingenieros de Minas a don Pedro Salterin y Legarra, que continuará en la situación de supernumerario, a don Francisco Madrid Davila y don Amalio Gil Maestre.

Otro, de igual fecha, promoviendo al empleo de ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Ingenieros de Minas a don Emilio Moreno y Guerrero y don Marcelo Usera y Guzmán.

Gobernación.—Real orden, fecha 16, dejando sin efecto la suspensión de 13 concejales del Ayuntamiento de Cartagena.

Ultramar.—Relaciones de los Reales órdenes relativas al personal que se han dictado durante la segunda quincena de Agosto último.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 19.—Varones, 1. Hembras, 2.

No se registraron matrimonios.

Defunciones

Día 21

Rafael Fuster Segura, de 3 años, calle de Sans, de difteria.

Bartolomé Salado Palou, de 3 meses, Arrabal, de meningitis.

Antonia Salom Avelá, soltera, de 16 años, calle de la Consolación, de fiebre tifoidea

Catalina Mut Oliver, de 3 años, calle del Call, de derrame cerebral

Jerónima Gelabert Palmer, de 1 año, Arrabal, de ulcera gangrenosa.

Hospital Civil

Día 21

Movimiento de enfermos.—Entradas, 1 varón.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera. Despejada, con calimas en algunos puntos y nieblas en los bajos.

Horizonte.—Ligeramente neblinoso y arbolado en los cuadrantes segundo y tercero, claro y con nieblas en los restantes.

Idem del viento.—Brisa suave del S. O.

Idem del mar.—Azul y rizada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Señala por la parte de levante la venida de un buque de vapor mercante español.

FONDROS

Día 21

Vapor español María, de 694 ton., matrícula de Palma, cap. D. N. Terrasa, con 29 trip., 18 pas. y efectos. De Barcelona en 11 horas.

Vapor español María, de 694 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. Francisco Ferrer, con 29 trip. y trigo. De Barcelona en 11 horas.

DESPACHADOS

Ninguno

Matadero

Día 20

Bueyes, 1.—Borregos, 3.—Carneros, 29.—Ovejas, 9.—Vacas, 4.—Corderos, 29.—Terneas, 1.

Lecturas amenas

Una academia de monos

La última novedad relacionada con los asuntos del Africa Occidental es el proyecto de establecimiento de una Academia de monos por el profesor R. L. Garner, que como es sabido ha hecho ya serios estudios referentes al lenguaje de los monos.

El profesor Garner se propone ahora investigar la vida y costumbres de los cuadrumanos en los mismos bosques vírgenes en donde nacen, viven y mueren, y dice: «Recogeré por medio del fonógrafo todos los sonidos articulados por aquellos animales, procuraré después interpretarlos hasta llegar a comprenderlos y que ellos me entiendan a su vez.»

El profesor Garner siente por los monos grandísimo entusiasmo y gracias a esto ya no puede nadie dudar de que acabará por escribir una gramática de lengua «mona», primer paso que ha de conducirle al bello ideal que desde tantos años acaricia de establecer en Europa academias de monas.

Quién sabe si por este camino y como por broma se llegará a descubrir el verdadero origen de todas las lenguas modernas.

Hombre gordo

Acaba de fallecer en Barnum el «hombre gordo» de aquella ciudad, primer premio de gordura en todas las Exposiciones y campeón del Universo.

Pesaba el «angelito» la friolera de 534 libras inglesas, ó sean aproximadamente 268 kilogramos.

Al tratar de darle ahora sepultura, se ha presentado el inconveniente de que tanto la puerta como las ventanas de su cuarto, resultaban demasiado estrechas para su paso, camino del Campo Santo.

Pero, preguntamos ahora nosotros: ¿Si no puede salir, cómo se las componía el difunto para entrar en su habitación?

Es un misterio.

Tampoco se ha encontrado en la ciudad de Barnum, patria de los hombres más gordos del mundo, un féretro de resistencia suficiente para el transporte de tan pesada masa.

Ante tan grave tropiezo, sugiere la prensa local la idea de cortar al monstruo en pedazos para sacarlo del cuarto en donde ha muerto, y darle, con más comodidad, cristiana sepultura.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Francisco; exposición a las seis, acto continuo las adoraciones de Sor Rosa y la estación; a las diez se cantará tercia y misa mayor. Al anochecer, a las seis y media se cantará la novena, luego habrá sermón por D. Juan Barceló, concluyendo con el trisagio de los serafines seguido de Te-Deum y reserva.

Empezarán también en la Merced, en honor a su Titular; exposición a las diez: acto seguido tercia, misa solemne y conclusión de la novena; por la tarde, a las tres y media, vísperas y completas; a las cinco y media solemnes matines, laudes con acompañamiento de música y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Catalina de Sena, al anochecer, después de rezada una parte del Rosario, se dará principio a la novena dedicada a la Virgen del Rosario con sermón que dirá D. Miguel Barceló.

En Santa Cruz, al anochecer, se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

En San Jaime, la adoración de las cinco Llagas.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Soledad, en las Miñonas.

Table with financial data: ULTIMAS COTIZACION S, VALORES LOCALES, VALORES PUBLICOS. Lists various market values and public securities.

Table with weather and train information: BOLETIN METEOROLOGICO, FERRO CARRILES DE MALLORCA. Includes barometer readings and train schedules.

Table with shipping and calendar information: HOJAS DEL CALENDARIO, SALIDAS DE PALMA, LLEGADAS A PALMA. Lists ship arrivals/departures and calendar events.

Table with calendar information: HOJAS DEL CALENDARIO. Shows the calendar for September 22nd and 23rd, including moon phases and religious events.

Advertisement for 'A los propietarios de casas' (To the owners of houses), offering cleaning and maintenance services.

Advertisement for 'Gimnasio Balear' (Balear Gymnasium), offering physical education and training.

Advertisement for 'ESCUELA DE PARVULOS' (Nursery School) and 'ACADEMIA DE CONTABILIDAD' (Accounting Academy).

Advertisement for 'OFICIALES ZAPATEROS' (Shoemakers) and 'PARA LA HABANA' (For Havana), including shoe repair and travel services.